

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XI.—Número 3.250

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Jueves 7 de agosto de 1924

«CORREO DE LA MAÑANA» EN EL EXTRANJERO

¿Por qué no se casa el príncipe de Gales?

Difícil resulta la respuesta que tantos aventuran con esa osadía tan corriente cuando se trata de juzgar la vida íntima del príncipe, especialmente si este próximo es de elevada categoría social. Claro que el matrimonio del príncipe de Gales puede tener trascendencia internacional. Más o menos todos los pueblos dependen de la política inglesa, en la que el estricto respeto a la Constitución no excluye en el jefe del Estado una influencia preponderante en la orientación de la política exterior. La guerra pasada, por lo que toca al agrupamiento de los países aliados, fué una consecuencia de la política de Eduardo VII. Remontándonos un poco más encontramos en la historia política de Europa la figura y, a la vez, enérgica mano de la reina Victoria, que con tan seguro instinto supo manejar el timón del Estado en momentos de peligro.

Es decir, que no sólo a Inglaterra puede ser indiferente el matrimonio de sus reyes, porque si la mujer, a veces, no es nada, políticamente hablando, al lado de un Rey, otras puede serlo todo o ser mucho: es contar que un día sea llamada a gobernar.

No es extraño, por consiguiente, el interés con que hace tiempo se habló del probable matrimonio del príncipe de Gales cuando, por su edad, era llegada la hora de dar paso de tanta trascendencia. La guerra distrajo la atención pública sobre ello, pero al restablecerse la normalidad se creyó inaplazable tal acontecimiento, considerando que la madura juventud del Príncipe imponía desde todo punto de vista su próximo matrimonio.

Sin embargo, la liquidación, o mejor, el saldo de las cosas reinantes en Alemania, malbarataba matrimonialmente una porción de príncipes y princesas mirados por razones políticas como *indeseables* en la corte de los países aliados, y especialmente en Inglaterra. Fuera de ellos quedaba poco para elegir, no sólo al príncipe de Gales, sino a sus hermanos, que a satisfacción de los ingleses van casándose con miembros de familias aristocráticas. La princesa Mary, que tantas simpatías cuenta en todas las clases sociales británicas, ha sido el ejemplo más reciente que en Italia siguió la princesa Yolanda.

Pero el caso de la princesa Yolanda es doblemente interesante. Era esta mujer bellísima, de una elegancia que yo llamaría enérgica, esta princesita algo americanizada, entusiasta del deporte, amazona infatigable, espíritu rebelde y franco, la que parecía llamada a compartir el trono de Inglaterra; era la novia que se daba en las cancelías al príncipe de Gales. Yo no sé si hubo preliminares de concubinato amoroso; tanto en Italia como en Inglaterra se asegura que éste se mostraba encantado ante la perspectiva de tal boda, y que si no se llevó a efecto fue porque Yolanda se mostró irreducible. Desde niña—y ello sí es muy cierto—la princesita italiana decía con una convicción que excluía toda duda—me casaré con un italiano—. Fué el conde Calvi el favorecido, pero a última hora Yolanda hubiese preferido cualquier otro bizarro oficial del Ejército a todo un Rey de Inglaterra. Así, pudo telegrafiarle la abuelita Malena al momento de su boda aquella frase inolvidable: «Has podido ser Reina pero has preferido *vivere d'amore*. Sin amor la vida es mentira...» ¡Deliciosa abuela que proclama con la experiencia de la vida la verdad del reino del amor sobre la mentira de todo otro reino! Yo dudo que el pueblo inglés hubiese recibido con alborozo una Reina italiana... Hay todavía un prejuicio estúpido de raza en los anglosajones, traducido en irritante menosprecio hacia los que ellos comprenden en el nombre común de latinos, y me parece que no hubiera sido del gusto de muchos que la ardiente sangre meridional corriera por las venas de los futuros reyes de Britania. Prejuicios que hoy se ponen de manifiesto francamente y hasta brutalmente en los Estados Unidos con la nueva ley de Emigración.

Lo cierto de todo esto es que el príncipe de Gales continúa soltero, al borde de los treinta años, y que no se le ha vuelto a dar por novia sino alguna que otra más aristocrática a la que ha prodigado sus sonrisas. Y que ya en la glorieta empieza a mirárselo como soltero impopular.

¿Amo en realidad a la princesa Yolanda? Nadie puede afirmarlo ni negarlo. Lo que sí parece cierto es que hoy no demuestra mucha inclinación al matrimonio y que no se inquieta por cam-

biar de estado. En otro país y en otra corte lo abrumarían para que eligiese esposa; en Inglaterra existe tal respeto a la individualidad, que aunque hubiese una docena de princesas dignas de compartir con él el Trono, nadie osaría censurarle su celibato. No se daría el caso un poco grotesco de don Jaime de Borbón asediado por sus partidarios para que se casara y procrease en su honor y beneficio de la Causa. Durante muchos años el *Correo Español* nos anunciaba todos los meses que el R... estaba a punto de tomar una decisión trascendental esperada hacia tiempo por todos sus fieles. Pero el R... cuando le hablaban de ello, dicen que decía en francés de la rue Lepic: *Je m'en fout, moi*. El que nos lo contaba, que conocía a fondo el carácter y la vida del simpático R..., no podía menos de reír maliciosamente. El R... en efecto, ha llegado al tramonto de la vida sin decidirse a dar a la Causa el Príncipe tantas veces soñado.

Por lo que toca al príncipe de Gales, puede decirse que otros trabajan por él: una serie de sobrinos, aparte los hermanos, aseguran al Imperio británico el material humano monárquico que parece necesario a su estabilidad y a su grandeza. Sin embargo, se siente que en la corte inglesa falta una mujer y que el mismo Príncipe la necesita; acaso por ello su fondo de melancolía.

—Ah, la tristeza de los hombres casados—decía Oscar Wilde... después de casarse. Con más razón podría decirse: —Ah, la tristeza de los solteros! El Príncipe es un muchacho *charmant*, muchacho ahora con treinta años y mañana con cuarenta; no existen edades, existen espíritus, y quien es joven e ingenioso de alma lo será hasta la muerte. Así es este Príncipe, que parece ignorar la altura de su posición social. Sencillo, dulce y tímido, de vez en cuando pasa por París prendiendo en su simpatía todos los corazones. Pequeño de estatura, olvidado de su personalidad, se le encuentra como hace años a su abuelo, en alguna restauración nocturna o en algún bar elegante de los que frecuentan los ingleses; a su lado alguna bella parisina que lo devora con los ojos; diríase un alumno de la Escuela Naval escapado a París en un día de vacaciones. No arraiga en el bulvar como su abuelo elegante, fastuoso, poseído. Pasa solamente con una sonrisa a flor de los labios y una melancolía azul en los ojos. Sonríe y ríe mucho el Príncipe celiaco, pero hay en el fondo de esa sonrisa un misterio profundo y la huella de un desencanto, como una herida honda e incurable.

ARTURO GAZUL.

Londres 1 de agosto.

Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Consulta: De 11 a 1 y de 7 a 8
RAMON ALBARRAN, 14.—BADAJOZ

La Unión Patriótica

Comités constituidos

La lista oficial de Comités constituidos, facilitada en el día de ayer por el presidente del Comité provincial don Antonio del Solar, es la siguiente:

Ribera del Fresno

Presidente, don Juan Gragera de Castilla.

Vicepresidente, don Juan Martínez López.

Secretario, don Casimiro Fernández Bies.

Vicesecretario, don Angel Vázquez Zúñiga.

Vocales: Don Aparicio Vital, don Pedro López Subirán, don Pedro Martínez Fernández, don Julio Baso Blasco y don Jerónimo Acedo Carmona.

Santa Marta de los Barros

Presidente, don Manuel Fernández Estévez.

Vicepresidente, don Pedro Zarallo y Fernández-Agudo.

Secretario, don Pascual González del Solar y García Guerra.

Vicesecretario, don Antonio Ramírez Gorzález.

V. Cales: Don Rufino Fernández Pavón, don Manuel Muñoz Mulero, don Manuel Pérez Urbán, don Juan Bravo Cáceres, don Víctor Mata Ramírez, don José Macías y don Manuel Núñez Pozo.

LEA USTED TODOS LOS DIAS
CORREO DE LA MAÑANA

El Directorio

(POR TELÉFONO)

6, 22 30 h.

Consejo de Directorio

Esta mañana, como de costumbre, se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio.

La reunión del Consejo, que presidió el marqués de Magaz, fué muy prolongada.

A la sesión asistieron los subsecretarios de Estado y Marina.

Referencia oficina

Vallespinosa, como de costumbre, recibió a los periodistas facilitándoles la referencia de lo tratado en el Consejo de Directorio.

Según les dijo, en la primera parte del Consejo el subsecretario de Marina sometió al Directorio para su despacho varios asuntos de trámite de su departamento.

Después y con intervención del subsecretario de Estado, empezó el estudio del reglamento para las carreras consular y diplomática.

Quedó aprobado en principio un proyecto de decreto regulando el cobro de las deudas de Ultramar referentes a créditos menores de 100 pesetas.

Se hizo constar que casi todos los acreedores son pobres, pues se trata de soldados o de sus herederos.

También quedó aprobado en principio otro proyecto de decreto sobre organización de comisiones y subcomisiones para el estudio de construcción de ferrocarriles militares.

Finalmente dijo Vallespinosa a los periodistas que no sabía si el Rey resaría a la corte en tren o en automóvil.

Reales órdenes

La *Gaceta* de hoy publica una Real orden rectificando otra de la Presidencia sobre la Comisión interministerial para estudio de bases aéreas, disponiendo que la presida el jefe de la segunda división del Estado Mayor Central en vez del de la primera como se disponía en la primitiva Real orden.

Otra Real orden imponiendo que las resoluciones de los Comités sanitarios sean comunicadas a los delegados del trabajo de cada región.

Otra Real orden disponiendo que los gobernadores civiles de provincias infestadas por la langosta exijan de las Juntas locales extinción de plagas del campo el detalle de los terrenos que se encuentran infestados.

El Consejo de mañana en Palacio

El anuncio de la llegada a esta corte del Rey y de Primo de Rivera ha despertado gran interés.

Mañana el Directorio, con su presidente a la cabeza, se dirigirá a Palacio, donde se celebrará Consejo bajo la presidencia del Monarca.

Antes de la reunión conferenciarán el Rey y el jefe del Directorio.

En la reunión se tratará principalmente del problema de Marruecos, y en él dará Primo de Rivera cuenta del plan que ha formado como consecuencia de su visita a la zona del protectorado y que él ha proclamado como una solución.

Como se verá, este Consejo en donde se tratará este plan que Primo de Rivera ha ratificado que es eficaz, reviste gran importancia y es justificada la expectación que reina.

Una comisión

En la Presidencia estuvo esta mañana una comisión integrada por representantes de todos los pueblos del partido de Piedrahita, para pedir al marqués de Magaz, en nombre de 37.000 habitantes, que continúe en su puesto el delegado gubernativo de este partido, que en la actualidad ha sido destinado a África.

Despacho

Estuvo despachando con el marqués de Magaz en la Presidencia el director jefe de Administración local y subsecretario interino señor Calvo Sotelo.

La representación del Rey

En la Presidencia se manifestó a la Prensa esta mañana que su majestad el Rey ha delegado para que le represente en las fiestas que se han de celebrar en honor del adelantado de la Florida don Pedro Menéndez, que se celebrarán en Avilés, en el Capitán general de la octava región.

Sale el Rey para Madrid

Según noticias recibidas desde Santander, se sabe que a las tres de la tarde salió el Rey, acompañado del marqués de Torre Mendoza, en automóvil, de Santander con dirección a esta corte.

Dice el marqués de Magaz

Esta noche estuvo en la Presidencia el marqués de Magaz.

Como de costumbre recibió a los periodistas, quienes le preguntaron que a qué hora llegaría el Rey, con-

testándole el Presidente interino del Directorio que lo haría en automóvil y aproximadamente a las diez de la noche.

Agregó que esta noche preguntaría por teléfono al Monarca si podría recibirle.

Si la respuesta era afirmativa se trasladaría inmediatamente a Palacio y si no era recibida por el Monarca iría por la mañana a la acrada regia.

Firma del Rey

El Monarca, a propuesta del Directorio, ha firmado los siguientes decretos de diversos departamentos:

Hacienda

Dictando reglas para la adquisición de un solar o edificio para la instalación de las oficinas de la Aduana de Santander.

Declarando excedente forzoso en activo a don José Quiroga Espino, jefe de administración de segunda clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública.

Guerra

Concediendo el hábito de caballero de la orden de Calatrava a don Carlos Pacheco, conde de Fuenteblanca.

Idem ídem de la orden de Calatrava a don Enrique Vines.

Idem ídem de la orden de la Montesa a don marqués de Guadalupe.

Disponiendo que el general de brigada don Enrique Chacón pase a la primera situación de reserva.

Idem que el general de brigada don Francisco Sánchez Ortega pase a la primera situación de reserva.

Ascendiendo a general de brigada al coronel don Jerónimo Aranzabal.

Disponiendo que el general de división, en primera situación de reserva, don Antonio Serrano pase a la segunda por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem que el general de brigada don Félix Miguez pase a la segunda por edad.

Idem que el general de brigada, en primera situación de reserva, don Ventura Pon pase a la segunda por edad.

Idem que el general de brigada don Emilio Hernández pase a la segunda por edad.

Idem que el general de brigada en primera situación de reserva don Modesto Serrano pase a la segunda por edad.

Idem que el consejero togado don José Daroca cese en su cargo del Consejo Supremo de Guerra y Marina y pase a la primera situación de reserva.

Ascendiendo a consejero togado a don Enrique Alcocer.

Idem auditor general del Ejército a don Valeriano Villa.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Braulio Abaruelo.

Idem ídem al general de brigada don Joaquín de Espujol.

Haciendo extensivo el decreto autorizando la venta de material innecesario e inservible al Cuerpo de Artillería.

Exceptuando de las formalidades de subasta la reconstrucción de la carretera de Zeluán a Batel.

Aprobando el proyecto para realizar, por gestión directa, las obras necesarias para la instalación del campamento de Intendencia en Dar Drius.

Ascendiendo al empleo inmediato al teniente don José Martínez Esparta.

Idem ídem al capitán de Infantería don Antonio Grostegut.

Concediendo la medalla de Sufrientos por la Patria pensionada a 10 oficiales y un caid, heridos en campaña.

Marina

Varios decretos de propuestas de ascensos.

Lo que dijo Magaz

Al salir de Palacio el marqués de Magaz, se encontró con que en la puerta de la morada regia había gran número de periodistas.

Cuanta expectación, les dijo el marqués de Magaz, y luego para nada, pues no ocurre nada de particular.

En mi entrevista con el Rey, el soberano me ha dado cuenta del viaje realizado, que ha sido felicísimo, y del buen estado en que se encuentran las carreteras.

—Habría Consejo mañana en Palacio—preguntó un periodista al marqués de Magaz.

—No—contestó el jefe interino del Directorio.

Quien vendrá a Palacio mañana será Primo de Rivera, que despachará con el Rey.

Si acaso, el Consejo presidido por el Monarca en Palacio, tendrá lugar pasado mañana.

LEA USTED TODOS LOS DIAS
CORREO DE LA MAÑANA

CRÓNICA

De la teoría de los coloides y del misterio de la vida y de la muerte

Esta temporada está de moda el cabello corto en las mujeres, la americana larga en los hombres, la novela psicológica en la literatura y la teoría de los coloides en la ciencia.

Cronistas de diversas tallas se han ocupado de la moda en la indumentaria y en la literatura, pero pocas veces han tratado de la moda en las ciencias. Y es indudable que éstas sufren también la influencia de la moda como cualquier juventud presumida y frívola.

Hace poco privaba la cuarta y aun la quinta dimensión—¡oh, pobre Euclides!—; después se ha llevado mucho la relatividad, impuesta por el árbitro de la elegancia científica, señor Einstein, y ahora lo que más se estila es la teoría de los coloides, moda que será lanzada al mundo por un Congreso científico. Es claro que la teoría de los coloides no es nueva, pero tampoco es nueva la moda del mirriñaque y muy posiblemente dentro de unos años hará otra vez furor.

Se trata de explicar ahora con la teoría de los coloides el misterio de la muerte y tal vez el misterio de la vida.

Actualmente hay muchas muertes que la ciencia explica de un modo empírico, demasiado empírico. No parece sino que Condillac dictó las fórmulas: «asistolia», «embolia», «síncopa cardíaca», «fiebre infecciosa», «senectud», «choque operatorio». Morir del «choque operatorio» es dejar escapar el alma por la brecha abierta al primer envite del bisturí, lo que viene justificándose porque el operado era débil para soportar un «choque» de esa naturaleza; «senectud» es morir de viejo, y hay quien muere de senectud a los sesenta años y quien a los noventa o a los ciento, y de igual forma vaga e inconcreta se pretende explicar una serie de enfermedades mortales.

La teoría de los coloides viene a despejar las incógnitas. Nuestra sangre es una substancia coloidal—dicen los impulsores de la moda científica—. Los coloides, o sean los cuerpos que al disgregarse en un líquido, aparecen como dísculos, pero que en realidad están en suspensión y al menor desequilibrio tienden a aglomerarse, a unirse, con la causa de todas las clases de muerte.

Depende, pues, la vida del hombre del equilibrio de los cuerpos coloides, y cuando este equilibrio se altera, se acaba la vida. Por lo tanto, la ciencia debe encaminar sus trabajos de investigación a buscar fórmulas para restablecer, en cualquier caso de alteración, el equilibrio de los coloides, y entonces no habrá muerte posible, y mucho menos, muertes misteriosas.

Pero no es esto todo. Si además se llega a descubrir la naturaleza, calidad y cantidad de los cuerpos coloides que dan la vida al individuo, podrán fabricarse en los laboratorios los chicos, morenos o rubios, delgados o gruesos, altos o bajos, bonitos o feos, pues parece que todo depende de diversas clases existentes de equilibrio coloidal, lo que indudablemente supone un adelanto portentoso de la ciencia, pues además de evitar a las mujeres ciertas molestias, se pueden obtener chicos a medida del deseo y del gusto de cada uno.

JUAN JOSÉ ZAMORA.

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

6, 22 30 h.

que tuvo lugar en la pasada semana.

Choque de autos

Gerona.—En la carretera de Ocabach chocaron dos automóviles de los que hacen servicios de viajeros.

En el accidente resultaron heridos varios de los ocupantes de ambos vehículos.

Embargo

Barcelona.—Con motivo de hacer efectivas las multas impuestas por el Gobernador a los abogados que suscribieron el escrito del Colegio, han sido embargados los bienes del ex ministro Rodés, de los ex diputados Cortes Corbira y Robles, del ex diputado provincial don Santiago Aguach, del ex alcalde don Enrique Mayne y de varios concejales.

Niño muerto

Barcelona.—En el pueblo de las Casas desapareció un niño, denunciándose a la Guardia civil por la hermana que lo acompañaba que había sido rapto.

La Guardia civil y los somatenes dieron una batida por el boaque.

La hermana del desaparecido por fin declaró que era falso lo del rapto, agregando que la verdad de lo sucedido era que su hermano cayó a un foso y que ella inventó lo del rapto para evitar que la rifieran.

En efecto, hecho un reconocimiento en el foso se halló el cadáver del niño, que había perecido ahogado.

El Juzgado instruye la correspondiente sumaria.

El suceso de la granja de Solvedilla

Barcelona.—Respecto al suceso ocurrido en la vaquería de Solvedilla, de la calle Buch, se sabe que en un principio se exageró grandemente.

El encargado del establecimiento, en declaraciones posteriores, ha manifestado que él se hallaba en el interior de la casa y que al salir al establecimiento vio a un sujeto que huyó y por eso pidió auxilio.

Esta declaración cambia por completo el aspecto del delito, pues en vez de ser un acto comprendido en el bando de declaración del estado de guerra, no pasa de ser un simple delito de hurto que será juzgado por el procedimiento ordinario.

También se sabe de una firme que en la Dirección de Seguridad no tienen antecedentes de los dos detenidos.

Asimismo se afirma que la Policía trabaja para detener a otros tres sujetos que trabajan en combinación con estos dos detenidos, por suponerse que todos tomaron parte en el atraco a un estanco de la calle de San Juan,

Robo escandaloso

Barcelona.—En la rambla de Canelas ha tenido lugar un robo audacísimo.

En esta rambla estaba colocado un anuncio luminoso de 40 metros y valorado en más de 30.000 pesetas.

Esta mañana unos individuos fingiéndose obreros y sin preocuparse de lo concurridísima que estaba la rambla, lo desarmaron tranquilamente y desaparecieron con él.

Un atraco

Barcelona.—Esta mañana estuvo en el Juzgado José Sala, para denunciar un atraco cometido en su domicilio.

A las ocho y media de la mañana salió de su casa, dirigiéndose a la carbonería que tiene en la calle Daquería para abrir el establecimiento.

Quedó en la casa a su criada Genoveva Prasa, de dieciocho años.

Como ésta tardara en bajar para ayudarle, subió a su casa, donde la encontró atada y amordazada y presa de un ataque de nervios.

Para que le prestara los necesarios auxilios, llamó a un médico.

Genoveva declaró que cuando se estaba peinando penetraron en la casa tres desconocidos, los que después de atarla bajo amenaza de muerte, le dijeron que indicara el sitio donde su amo tiene la llave de la caja.

Ella les dijo que lo ignoraba, y entonces ellos, creyéndola, se marcharon, mas no sin llevarse 15 pesetas que la sirvienta tenía.

El Salas supone que estos individuos penetraron en su casa con la idea de apoderarse de 7.500 pesetas que él había cobrado la noche anterior.

En el Juzgado dió las señas de tres individuos que presenciaron el robo de la mencionada cantidad.

Otro atraco

Barcelona.—José P. Quin, que regresó ayer de Francia, ha denunciado que anoche un desconocido le asaltó imprevistamente, atándole la boca y quitándole la cartera con 125 pesetas.

GALLETA "MARIA,"
GRAN TRIUNFO DE LA CASA
ARTIACH
BILBAO

Casa HIDALGO
P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Alcobas haya, desde 550 pesetas; camas con somiers, 45; comedores, 400.

A propósito del caso de Berlanga

Seguro de invalidez

Ha pasado por mis manos la libreta de pensión vitalicia inmediata por razón de invalidez que el Instituto Nacional de Previsión ha expedido a favor del obrero Eugenio Manteco Bator del obrero Eugenio Manteco Bator que ha empezado a percibir la pensión mensual de 30 41 pesetas que, por aplicación del artículo 75 de los Estatutos del Instituto y a tenor de las reglas contenidas en el Real decreto de 12 de julio de 1920 le correspondía con arreglo a derecho, no a mero título de limosna, por haber hecho personales imposiciones voluntarias sobre el límite mínimo que dichas disposiciones establecen y haber tenido la desgracia de quedar inútil para el trabajo.

En dicha libreta se determina de qué manera se ha constituido la pensión de invalidez por el Instituto, siempre esclavo de su régimen técnico de capitalización tan otorgado en la Semana social de previsión de B. hac por el eminente actuario M. Edmond Lefranq, secretario general del Comité Permanente de los Congresos internacionales de actuarios que con razón proclamó que «la capitalización y la esperanza matemática forman una alianza perfecta».

El Instituto, al comprometerse a pagar la pensión de invalidez, al igual que la de retiro, que no se diferencian sino en que aquella, por corresponder a una invalidez actual es una renta vitalicia inmediata, mientras que la segunda por referirse a una invalidez futura, es una renta vitalicia diferida, ha constituido el capital necesario que es el actual valor actuarial de la pensión asegurada, utilizando al efecto la bonificación especial de invalidez que nació en un Congreso obrero de Valencia, de la feliz iniciativa de un trabajador del Grao.

El coste de la pensión vitalicia inmediata asegurada al obrero Eugenio Manteco Barragán, dada su edad de veintinueve años, asciende a la suma de 7.516 76 pesetas y el Instituto ha reunido esta suma aplicando la cantidad de 171 90 pesetas producidas por la reserva matemática correspondiente a las imposiciones acreditadas en la libreta de retiro del obrero y tomando el resto de 7.344 86 pesetas de los fondos concedidos por el Estado para bonificación especial por motivo de incapacidad.

A esa bonificación del Estado, tan considerable, ha tenido derecho el obrero Eugenio Manteco por figurar afiliado al régimen de previsión y venir haciendo imposiciones personales. Mediante a lo que pueden tener derecho los afiliados al retiro obrero obligatorio haciendo siquiera la imposición de una peseta mensual para capital-herencia, mejora de pensión o anticipo de la edad de retiro.

La indicación del procedimiento seguido para la constitución de esa pensión de invalidez me hace pensar en lo que es nervio del régimen español de retiro obrero, en que a base de la capitalización de la suma necesaria se aseguran las pensiones de vejez, quedando desde luego adscrito el capital preciso para ello, determinado según las reglas del caso actuarial que nos permite puntualizar el céntimo la cantidad que hoy hemos de reparar para pagar dentro de treinta o cuarenta años una pensión dada.

Así sabemos el coste actual de la pensión de vejez de un obrero cualquiera conociendo su edad, y viceversa, podemos afirmar con certeza matemática qué pensión podremos pagarle dada la imposición que haya hecho según la edad alcanzada. De esta manera la entidad aseguradora, sumando las pensiones que se ha comprometido a pagar, puede fijar desde luego, sumando los costes de esas varias pensiones, el capital indispensable para que esas pensiones, con seguridad, puedan pagarse.

De esta manera ha podido decir la Caja extremeña en sus Memorias de 1922 y 1923 que las 39.171 58 pesetas de pensión vitalicia constituida en el primero de dichos años para 3 700 obreros, cuyas pensiones fueron valoradas en dicho año, y las 80.989 66 pesetas de pensión constituida en el último año para 7 075 obreros, tienen un valor actual a prima de inventario de 76 937 42 y 160 310 06 pesetas respectivamente, y no hay duda de que dando a esas 237.247 48 pesetas una inversión que rente al menos el 3 y 1/2 por 100, que es el interés que sirve de base a las tarifas, tendrá la Caja para pagar a todos los aludidos obreros que lleguen a los sesenta y cinco años, las pensiones vitalicias que en dichos dos años se les han acreditado en sus respectivas cuentas individuales.

A esa enorme ventaja y seguridad se suma el maravilloso resultado de la inversión de una parte al menos de esos capitales en obras de saneamiento y mejoramiento social, en lo cual están, hasta por egoísmo, interesadas las entidades que practican el seguro social de invalidez.

En un estudio sobre el seguro de invalidez en Italia aúda el señor Gómez de Bequer el artículo 245 del reglamento de 29 de febrero de 1920, que encomienda a la *Cassa Nazionale per la Assicurazione Sociale* la concesión de premios por el establecimiento y difusión de medidas propias para mejorar las condiciones higiénicas del trabajo y prevenir accidentes y enfermedades profesionales y subvenciones a

Clinicas, Hospitales, Ambulancias y otros institutos especiales destinados a la curación de las enfermedades que puedan cesionar la invalidez, así como institutos de reeducación de inválidos.

A la vez el ilustre escritor recordaba el desarrollo que adquirió en Alemania, donde se ha hecho la más larga experiencia de los seguros sociales, la cura y prevención de la invalidez. Los gastos, que en 1897 eran de dos y medio millones de pesetas, llegaron en 1919 a 41 millones anuales, lo que permitió que así como en 1897 fueron curados 10.000 inválidos, fueran éstos en 1911 más de 120 000, porque en esta fecha había 80 Sanatorios sostenidos por fondos del seguro de invalidez, habiéndose invertido 360 millones en construcción de Sanatorios, 250 en casas baratas y 120 en mejorar las condiciones higiénicas de la vida rural.

Por esos derroteros marchará en nuestra patria el seguro de invalidez, que hasta ahora es sólo subsidiario del de vejez y una consecuencia del régimen de mejoras del Retiro obligatorio, en cuyo reglamento general tanta atención se presta a las obras reproductivas de educación, higiene y economía social.

Tuvo razón el señor Cañal al decir que el reglamento «permite esperar que el régimen de retiros será un poderoso auxiliar para la solución de los problemas de la escuela y de la educación higiénica y barata, crédito agrícola, difusión de la propiedad agraria, fomento de cotos sociales de previsión, reeducación de inválidos y anormales y para combatir las enfermedades contagiosas y hereditarias».

En el sector de la escuela higiénica y adecuada para su fin cultural y educativo, ya está siendo una realidad la esperanza del Ministro que refrendó aquel reglamento, con los sistemas de constitución de nuevos locales para escuelas por las Cajas regionales del Retiro obrero.

ARSENIO GÁLLEGO,
Catedrático de Matemáticas del Instituto.

Tintorería Francesa

Se tiene toda clase de ropa. Limpieza a seco.

Salmerón, 18 y 20.—Badajoz.

Ocasión

Se vende un motor a gas pobre, marca «Benz», de 8-10 H-P, semitrabajo. Para tratar, con la señora viuda de J. Borrachero, Arco-Agüero, 36. Badajoz.

GRAN FERIA DE GANADOS

EN

LOS SANTOS DE MAIMONA

los días 15, 16 y 17 de agosto

INNUMERABLES FESTEJOS

El Sagrado Corazón de Jesús

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA INCORPORADO AL INSTITUTO

LOS SANTOS DE MAIMONA

Inmejorable internado. Honorarios módicos. Pídanse reglamentos e informes al director don Enrique Martínez Chalón, licenciado en Filosofía y Letras.

Balneario de Santa Teresa.-Avila

Clima seco y de altura, 1.256 metros. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas, Aparatos respiratorio y digestivo, artritis, anemia, GRIPE. Hidroterapia completa. Hotel confortable. Temporada 20 junio a 20 septiembre. Se facilitan tarifas gratuitamente.

Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25

Remington

La primera en 1873

La primera HOY

El modelo número 12 «NO SE OYE» al escribir

La REMINGTON Portafil, es la única con teclado universal

Pídanse catálogos a la Sucursal para Extremadura y Salamanca

Plaza la Soledad, 12 y 14 (frente al Banco de España)

BADAJOS

TAURINAS

Para nuestra feria

Bueno, que digan algunos que no hay afición. Vamos pa qué, y no salimos de una cuando estamos en otra.

Como que iba a consentirse eso de que el final se estropease nuestra temporada taurina, cuando había tenido tan buenos comienzos, y, además, siendo nuestra tradicional feria.

Nada, que hay que egarrarse si se realiza todo lo que piensa un puñado de aficionados de los de pura cepa, que son quienes ahora se han metido en estos menesteres y que por lo visto piensan poner cátedra en esto de organizar corridas de toros.

Vamos, que vienen estos señores con las del verí.

Por noticias que tenemos de fuente autorizada, sabemos que tienen ya en el bolsillo contratos, como quien dice, de nadie; unos señores que les ha dado la *chalarra* por dedicarse a reñeadores, que son los portugueses Simões da Veiga y el cordobés Cañero; nada, una tontería, como para quedarse en casa esos días y dormir tranquilo la siesta.

De toreros están barajando las primeras figuras con que hoy contamos, así que para qué decir que este año nuestra feria será de los sonás.

Y ahora tengamos paciencia hasta dentro de un día o dos, que nos dará un alegrón la empresa, dándonos el cartel con toreros y ganaderías que serán todos de primera fila.

«Galillo de Zafra» es operado

En Sevilla, en un Sanatorio, ha sido practicada por el notable cirujano señor Muñoz, una difícil operación en el pecho a nuestro paisano el valiente novillero Angel Navas Galillo de Zafra.

Dicha operación ha sido motivada por no haberle cicatrizado aún la cornada que le infirió un toro en Granada.

La operación ha sido realizada con mucho éxito, encontrándose muy mejorado el diestro y no reanudar sus tareas seguramente hasta el día 15 que torreará en Azuaga.

Don Jesús.

¡Cinematógrafos!

Se vende una instalación completa de proyección marca «Pathé», estado nuevo, linterna espejo moderno. Proyección perfecta. Puede verse funcionando en el Salón Cinema Moderno, Mérida.

COMPRO y vendo muebles. J. Ross. Teléfono Valde, 27. Teléfono 538.

NECROLOGIA

Ayer entregó su alma a Dios, habiendo recibido los santos sacramentos y la bendición apostólica, la virtuosa religiosa Hija de la Caridad y superiora del Hospital y Hospicio de Bada Joz sor Margarita Escalá y Carricas.

Su talento y sus excelentes dotes de clarividencia, caridad y amor al prójimo, fueron cualidades excepcionales que la hicieron alcanzar el elevado puesto que desempeñaba y que fuera apreciada y querida por cuantas personas la trataron, por lo que su muerte ha producido hondo pesar en esta capital.

Al elevar nuestras preces al cielo, pedimos a nuestros lectores encomienden su alma a Dios y asistan al acto del sepelio, que tendrá lugar hoy jueves, a las once de la mañana, y el solemne funeral que en sufragio del alma de la ilustre finada se verificará en la iglesia del Hospicio provincial mañana a las nueve.

ANUNCIO

Por no poderlas atender su dueño se venden o arriendan 80 fanegas de tierra de labor de mulas y aperos de labor en la Estación de Veredas, que rentan hoy 7.000 reales. Para tratar, consúlese en referida Estación. Informes, José Gallego, CORREO DE LA MAÑANA. Badajoz.

Deportes

Los partidos de feria

Los aficionados al deporte futbolístico ya no estamos de enhoramala, pues sabemos que durante los días en que tenga lugar la celebración de la feria en esta capital, alternarán con las corridas de toros, verbenas, concursos y otros festejos, partidos de fútbol que habrán de celebrarse en el campo de Santa Marina.

El presidente y vicepresidente del Deportivo Extremeño, que acaban de regresar de la ciudad hermana, aseguran que el día 15 del corriente nos obsequiarán con un gran partido que habrá de celebrarse entre el importante *team* cácerense, el Deportivo de Cáceres y el de su presidencia.

Nos parece inútil la ponderación del encuentro.

En la afición está todavía bien reciente el partido de inauguración de Santa Marina, en el cual los equipos contendientes, que eran precisamente los mismos que el día de la Asunción, veremos nuevamente en el *stand*, de fandiaron con gran tesón los colores de sus respectivos Clubs.

Suponemos que el Deportivo de Cáceres venga con deseos grandes de deshacer aquel empate que tan mal efecto les causó; y como creemos a la vez que el once local ofrecerá tenaz resistencia a ser vencido, esperamos confiados en que el partido habrá de ser de los que proporcionan fuertes emociones y dejan imborrables recuerdos.

Hay más. No tiene nada de extraño que en los mismos días de feria tengamos la suerte de admirar el juego de los *equipiers* del Recreativo de Huelva.

Los onubenses son chicos acreditados en el deporte que cultivan, por haber figurado ya el nombre de su Club en algunos partidos de campeonato.

Alguna vez llegaron a poseer el título de campeones de la región andaluza, y el hecho de que ya les haya sido arrebatado tan preciado galardón, no es obstáculo para que se pueda dejar de considerar *gente* cuando saltan al campo.

Que las negociaciones que con la indicada Sociedad se están llevando a cabo no sufran entorpecimientos y lleguen a feliz término, es cuanto deseamos.

Kico.

Intento de suicidio

Sevilla.—La joven de veinte años Mercedes Gómez salió esta tarde de su casa para visitar a varias amigas.

Entre las que visitó figuraba la íntima María Gómez, de veinticuatro años, a la que hizo proposiciones de tal índole que aquella rechazó confusa, indignada.

Entonces Mercedes esgrimió una pistola e intentó hacer uso de ella para convencerla.

Acudieron algunas amigas, que intervinieron, logrando que Mercedes regresara a su domicilio.

A los pocos minutos Mercedes salió nuevamente de su casa, dirigiéndose a la de María, ante la que reiteró sus pretensiones y que fueron rechazadas nuevamente.

Desesperada Mercedes por esta constante negativa, sacó otra pistola que esgrimió contra sí, disparándose un tiro en la parte izquierda del pecho.

En gravísimo estado fue trasladada Mercedes a la Casa de Socorro inmediata.

El hecho ha sido comentadísimo por su índole especial.

La vuelta a España en aeroplano

Zaragoza.—Aterrizaron los aviadores comandantes Delgado y capitán Gutiérrez, que se han propuesto dar la vuelta a España en aeroplano.

Mañana saldrán para Barcelona.

Reunión hispanofrancesa

San Sebastián.—En el Casino de Biarritz se reunieron los representantes de España y Francia, tratando de varios asuntos encaminados a estrechar las relaciones entre ambos países.

Quedó casi acordado por estos representantes pedir a los respectivos Gobiernos la supresión de pasaportes.

Vuelca un auto

En la carretera de Puenteareas volcó un automóvil.

Resultó muerto el conductor Domingo Pérez y heridos los demás ocupantes del vehículo.

Torpedero número 2

Ferrol.—Salió del Arsenal, después

NOTICIAS DE PROVINCIAS

(POR TELEFONO)

7. 1 30 h.

El regreso del Rey a la corte

San Sebastián.—A las tres de la tarde salió en auto el Monarca con dirección a Madrid.

Acompañaban al Rey su secretario señor Torres, el conde del Grove y su ayudante, coronel Obregón.

Burgos.—A las seis de la tarde pasó por esta población el automóvil en que viaja el Rey.

Para descargarse de peso se quedó en esta capital el coronel Obregón.

Madrid.—A las diez y diez minutos entraba el Monarca en Palacio.

Incendio

Bilbao.—Cerca de las nueve de la mañana se declaró un formidable incendio en la Constructora Naval de Sestao.

El fuego se declaró en los talleres Nervión, donde se construían coches, vagones y material ferroviario.

Al lugar del siniestro, que adquirió enormes proporciones, acudieron las autoridades y los vecinos, que trabajaron con toda actividad para la extinción del incendio.

También acudieron al lugar del siniestro los bomberos de Bilbao.

Barca que zozobra

La Coruña.—Un golpe de mar, en la desembocadura del río Corcubión, hizo zozobrar una barca de pesca.

Tres de sus tripulantes perecieron ahogados.

Descarrilla un tranvía

Valencia.—En la hondata del Grao descarrilló un tranvía compuesto de la maquinilla y dos vagones.

La maquinilla salió de los rieles, arrastrando a los coches unos 50 metros, hasta que éstos, por fin, volcaron.

Entre los viajeros se enseñoreó el pánico.

Han resultado 13 heridos de cuidado, dos de ellos gravísimos.

El número de contusos fué enorme.

Intento de suicidio

Sevilla.—La joven de veinte años Mercedes Gómez salió esta tarde de su casa para visitar a varias amigas.

Entre las que visitó figuraba la íntima María Gómez, de veinticuatro años, a la que hizo proposiciones de tal índole que aquella rechazó confusa, indignada.

Entonces Mercedes esgrimió una pistola e intentó hacer uso de ella para convencerla.

Acudieron algunas amigas, que intervinieron, logrando que Mercedes regresara a su domicilio.

A los pocos minutos Mercedes salió nuevamente de su casa, dirigiéndose a la de María, ante la que reiteró sus pretensiones y que fueron rechazadas nuevamente.

Desesperada Mercedes por esta constante negativa, sacó otra pistola que esgrimió contra sí, disparándose un tiro en la parte izquierda del pecho.

En gravísimo estado fue trasladada Mercedes a la Casa de Socorro inmediata.

El hecho ha sido comentadísimo por su índole especial.

Formidable incendio

Soria.—Se produjo un imponente incendio que alcanza a 60 hectáreas de pino, de cuarenta a sesenta años, plantados en las faldas del monte Verdugo.

Las llamas tienen una extensión de ocho kilómetros y la inmensa hoguera se ve desde Soria.

Se han concentrado fuerzas de la Guardia civil.

Muchas personas intervienen en los trabajos de extinción y se cree que lo conseguirán en el día de hoy.

La sequía

Tarragona.—El Gobernador ha realizado una visita a la comarca del Priorato que se halla en la mayor miseria a causa de haber perdido la cosecha, debido a la partizán sequía.

El Gobernador se enteró minuciosamente de la situación de la comarca para ver el medio de acudir en su auxilio.

En el Hospital militar

Sevilla.—El infante don Carlos estuvo en el Hospital militar visitando a los enfermos y heridos de Marruecos.

Presenció la operación de extraer una bala a un soldado de Regulares, natural de Aragón.

Después de la operación el soldado pidió con insistencia que le entregaran el proyectil extraído, como así se hizo.

SE VENDE juego motor gasolina de tres y medio H-P., con molino para piensos y máquina distribuidora de abonos de dos y medio de ancho. Informe, Salmerón, 77.

SE VENDE farmacia, única que existe en el pueblo, de 400 vecinos, con estación ferrocarril. Para tratar con su dueño, don Gonzalo Gragera, en La Garrovilla. Badajoz.

Para reconstituir a los niños débiles

no se les debe dar sustancias aceitosas que toman a la fuerza y con repugnancia.

Es preferible darles este agradable Jarabe que lo toman con placer y cuyos efectos son rapidísimos para curar la inapetencia, la debilidad y la anemia.

La clase médica recomienda como el reconstituyente más energético, más científico y más racional el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito científico. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Recuérdese estar todo fresco donde no se lee en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD. Impreso en tinta roja.

Verificación de contadores eléctricos

El ingeniero verificador don Juan Gómez Miralles ha publicado en el Boletín Oficial de la provincia la siguiente disposición:

En cumplimiento de lo dispuesto en las instrucciones reglamentarias para el servicio de la verificación de contadores eléctricos, la verificación oficial de esta provincia ha tenido a bien interesar de las empresas suministradoras de dicho fluido lo siguiente:

1.º Un estado de los contadores en servicio con expresión de los que son propiedad de la empresa y los que son del abonado. En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 47, párrafo segundo, el referido estado se ajustará al formulario número 1 que se acompaña.

2.º Remesa mensual a esta oficina de una relación de las variaciones de situación de sus contadores con arreglo al formulario número 2, debiendo figurar en ella, según prescribe el artículo 84 de las citadas instrucciones para proceder a su examen y marcarlos que se hallen en los casos siguientes:

A) Antes de expenderse o alquilarse al público, aun cuando el destinarse a nuevo abonado estuviere ya concluido en el domicilio.

B) Cuando sea necesaria reparación de importancia que pueda afectar a la regularidad de la marcha del aparato o que exija levantar el precinto.

C) Antes de ponerlos nuevamente en servicio si por cualquier causa se saca del domicilio del abonado.

D) Siempre que los fabricantes o consumidores de electricidad lo soliciten.

3.º Envío a esta oficina de las tarifas que rijan en la actualidad, entendiéndose que éstas no pueden ser superiores a las que figuran en la concesión, caso de que la haya, y en caso contrario, habrán de ser sometidas a la aprobación de la Superintendencia.

4.º Caso de no existir aprobadas por la Superintendencia tarifas especiales, mínimo de consumo, etc., los suministradores de fluido eléctrico se abstendrán de cobrar a sus abonados, a base de contador, otras cantidades que las que correspondan a las marcadas por sus aparatos.

Una vez recibidos los estados a que antes se hace referencia, esta oficina enviará personal capacitado para el precinto por la verificación oficial de todos los contadores instalados hasta la fecha.

Para toda reclamación a que diere lugar la mutua relación entre empresas y abonados, deberán dirigirse los interesados a la Verificación oficial de la provincia, a cuyo efecto tiene sus oficinas para el público todos los días laborables, de quince a dieciocho, en la calle Prim, número 9, bajo.

NOTICIAS

Una boda.—Ayer, a las ocho y en la parroquia de Santa María la Real (San Agustín) contrajo matrimonio la bella y simpática señorita Ana Barroso Castaño con el joven Angel Amo Márquez.

Aparitaron a los nuevos esposos los hermanos del novio Antonio y José Amo Márquez.

Los invitados, después de la ceremonia religiosa, se trasladaron al salón del Gimnasio, donde fueron obsequiados espléndidamente.

El padrino, Pepe Amores, hizo los honores a los invitados, los cuales, después del refresco, se entregaron al baile hasta las primeras horas de la madrugada.

Destacamos a los jóvenes esposos una eterna luna de miel.

Bibliografía.—Nociones de Gramática y Aritmética por Manuel Palencia Marín. Libro útil para primera y segunda enseñanza y pequeñas preparaciones. Precio, tres pesetas. Pedidos al autor. Limón, 8, segundo. Madrid.

Bacalao Escocia, legítimo, 3 pesetas kilo. Casa Gujarrero. San Juan, 44. Teléfono 106.

Segadoras-aladoras «Molina Adriance»; tramos de trilla «Clayton»; piezas de recambio, precios de coste. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Prisiones.—Próxima convocatoria, inmejorable internado. Academia Central. Luna, 22. Madrid.

Se alquila un piso por 50 pesetas. Razón en esta Administración.

Academia Omedo.—Salud, 11, tercero. Madrid. Preparación para Correos, Telégrafos, Banco de España, Buen Internado.

Carpas de arado castellano, a 5 pesetas; rejas de acero, a 3'50, y herramientas de hierro, a 5'50. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Leche pura de cabra y vaca, procedente de ganado de campo, se vende a 60 céntimos litro en el corralón de Montero. Larga, 52, de siete a nueve mañana.

Se ofrece ama de cría joven. Razón, Jerilla, 19.

Despacho de escritorio.—Se vende uno en buen uso. Darán razón. Garage Extremeño. Calle de Gabriel, número 50.

EXTRANJERO

(POR TELÉFONO)

7, 2'30 h.

El tratado anglosoviético. Londres.—El subsecretario de Negocios Extranjeros declaró en la Cámara de los Comunes que en la conferencia anglosoviética que se acababa de celebrar se había llegado a un acuerdo y que se había apresurado a comunicarlo a la Cámara aprovechando las veinticuatro últimas horas que quedaban para celebrar sesión.

El tratado entre Rusia e Inglaterra ha sido acogido en la Cámara de los Comunes con espíritu cordial.

El subsecretario manifestó que de todos los difíciles problemas que últimamente se ha ocupado el Gobierno, ninguno más grave y complejo que el de las relaciones entre Rusia y la Gran Bretaña.

Los asesinos de la señora Evans han sido fusilados.

Nueva York.—Dicen de Méjico que las fuerzas gubernamentales han capturado a los asesinos de la señora Evans, los cuales fueron fusilados inmediatamente.

Además han sido detenidos 60 individuos por suponerseles complicados en el crimen.

El presidente del Gobierno ha dicho que empleará energías medidas para acabar con los malhechores.

Detención de un estafador. Lisboa.—Ha sido detenido por la Policía el joven Mario Castell, hijo de uno de los principales negociantes de ganados en Marruecos.

Hace días que llegó a Lisboa, y merced a su porte elegante y a su apellido, se le abrieron todas las puertas, hasta que se ha descubierto que, utilizando papel con el nombre y la firma de su padre, ha estafado varios miles de escudos.

LEA USTED TODOS LOS DIAS CORREO DE LA MAÑANA

ALCALDIA

Pagos de importancia

Al recibimos ayer en su despacho oficial el alcalde señor Del Solar, nos comunicó que había efectuado pagos de gran consideración, entre los que se cuentan la nómina del mes de junio último a los empleados municipales, el importe del alquiler de un trimestre a los propietarios de las casas arrendadas por el Ayuntamiento, y por último, realizó el pago de todas las obligaciones del Municipio correspondientes al mes de julio próximo pasado.

El importe de las cantidades desembolsadas por todos los conceptos mencionados es crecidísimo, suponiendo una nueva muestra de la excelente obra administrativa que está llevando a efecto el señor Del Solar desde que se posesionó de la Alcaldía, por lo cual está recibiendo multitud de felicitaciones, a las que animos la nuestra.

Multas. Finalmente nos dijo el señor Del Solar que había impuesto gran número de multas por diversas causas.

Noticias varias

(POR TELÉFONO)

Madrid, 6, 1'30 h.

Incendio en Carabanchel. Esta mañana se declaró un violento incendio en Carabanchel, en un almacén de aceitunas.

Las llamas adquirieron gran intensidad, propagándose a los edificios inmediatos y amenazando al Hospital, donde se tomaron medidas de precaución. Se tardó mucho tiempo en dominar el incendio, porque hubo que luchar con la falta de agua.

El almacén y cuatro casas inmediatas quedaron totalmente destruidos. Las pérdidas son de mucha consideración. Afortunadamente no ha habido desgracias personales.

Hallazgo de una osamenta. Los obreros que trabajaban en unos solares de la calle de las Floridas, frente al Hospital, en construcción de cimientos, hallaron una osamenta con su correspondiente fémur.

Sociedad de estafadores. Ha sido descubierta una sociedad de estafadores, que la componían tres sujetos llamados Sampérez, Caballero y Bynabau.

Estos sujetos se dedicaban a pedir generos a los comercios mediante letras que no pagaban y vendiendo después los generos a bajo precio.

Las estafas de que han hecho víctimas a los comerciantes pasan de durros 14.000.

7, 1'30 h.

En Palacio

Aproximadamente a las once de la noche llegó a Palacio el presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

Vestía uniforme de diario. Poco después llegó a Palacio el general Rodríguez Maurelo.

El Rey invitó a cenar a estos dos generales, al secretario señor Torres y al conde del Grove.

Conferencia

Después de la cena el marqués de Magaz conferenció con gran detenimiento con el Monarca.

La entrevista duró hasta la una menos diez.

Boletín de suscripción

Don habitante en calle número se suscribe a Correo de la Mañana por de de 1922. El suscriptor.

Remítase este Boletín a la Administración del periódico con sobre franqueado con sello de dos céntimos.

(1) Meses, trimestre o año.

DE SOCIEDAD

Viajeros

Estuvo breves horas en esta capital, procedente de Mérida, el ingeniero industrial don Zola Zambrano, acompañado de su distinguida esposa.

Ha marchado a las playas portuenses don José Silgo Fernández.

Hoy sale con dirección al Norte nuestro joven amigo don Manuel García Fernández.

Saló para Barcelona don Francisco Ramallo Thomas.

Saló con dirección a Santiago de Carballo (Cáceres) la simpática señorita Gabriela Cejillo.

De Sevilla ha llegado don Ramón de la Caridad Rodríguez, perito industrial.

Marchó a Don Benito don Serafín Prada industrial.

Ha llegado procedente de San Fernando (Cádiz) don Fructuoso Alvarez, industrial.

Para Valencia de Alcáñara (Cáceres) ha salido don Juan Esquivel, propietario.

Del mismo punto vino, acompañado de su esposa, don Florencio Iglesias, abogado y propietario.

De paso para Portugal, estuvo en esta el propietario don Cándido Balseira, de Barcarota.

Para el mismo punto marchó don Luis Carrasco García, propietario, de Nogales.

POR DEJAR el negocio, se venden, baratas, tres vacas y una novilla preñada, una novilla recién parida, un semental de año y medio, tres becarras de cuatro, seis y siete meses, y dos becarras de cuatro y ocho meses. Para tratar, con don José Parejo Sarván, en La Garrovilla.

Comunidad de Labradores de Ribera del Fresno

SUBASTA

El día 17 del corriente, a las once de la mañana, tendrá lugar en el domicilio social de la Comunidad de Labradores de esta villa, la venta en pública subasta de los aprovechamientos de barbechera de unas 5.000 fanegas de terreno, subdivididas en lotes y por tiempo y condiciones prevenidas en las Ordenanzas.

En la oficina de dicha Comunidad facilitarán cuantos datos sean precisos. Ribera del Fresno a 1.º de agosto de 1924.—El presidente, Juan Martínez.

Ofertas que se hacen

En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscriptores de este periódico. Los que no sean suscriptores y deseen anunciar en este lugar, por cada inserción abonarán a razón de 25 céntimos la línea.

Badajoz.—Don Ramón Montero de Espinosa, de Badajoz, tiene a la venta: Un gallo y dos pollos adultos Plymouth Rock barrados.

Tres gallinas Orpington blancas. Dos gallinas Rhode Island rojas. Tres pollos adultos Orpington blancos.

Don Mariano Carayazo vende 300 hectolitros de vino dulce y otra cantidad igual de vino seco. También vende 5 hectolitros de vino rojo exportación.

Don Salvador Treviño tiene a la venta plantas grandes de sarracén, gallos, gallinas Legorn blancas, un gallo Rhode Island y vacas de raza holandesa pura.

Don Amargol Sampérez vende una molineta completa para molino de aceite. San Sebastián, 7.

Don Rafael Trujillo Campos tiene a la venta un gallo y una gallina de la raza Orpington, blanco, y otro gallo y otra gallina de la raza Orpington, leonado, 16 gallinas y dos gallinas seleccionadas de la raza castellana negra. Para tratar, con el señor, en la calle Romero de Cejeda, 26, bajo.

La Hoca.—Don Cipriano Villares vende 12 375 kilos de avena.

Monasterio.—Don Benito Antonio Juárez tiene a la venta 500 arrobas de aceite de oliva, añejo; 200 arrobas de aceite fresco; 200 arrobas, 100 cántaros, 100 lecheros y 200 arrobas de lino blanco, fino.

Orellana la Vieja.—Don Francisco Corralina Díaz vende 17.250 kilos de cebada sorda, y unos 26.250 de la presente cosecha.

Talavera la Real.—Don Serafín Pérez Vives vende cinco vacas andaluzas, en 1.500 pesetas.

Villafra de los Barros.—Don Liso Pérez Blanco vende 2.000 sacos de arar vacíos a propósito para envases de granos.

7, 1'30 h.

Incendio

Barcelona.—En las inmediaciones del Tibidabo, en la estación del Funicular, se declaró un incendio que pudo ser rápidamente sofocado.

Detenidos

Barcelona.—La Policía verificó un registro en la casa 88 de la rambla de Cataluña, deteniendo a Benito Aguilera y Enrique Lorente como complicados en los delitos que se supone han cometido los detenidos en la calle Guch.

En el domicilio de éstos fueron halladas gran número de pistolas y revólveres.

Noticias de Barcelona

(POR TELÉFONO)

7, 1'30 h.

Incendio

Barcelona.—En las inmediaciones del Tibidabo, en la estación del Funicular, se declaró un incendio que pudo ser rápidamente sofocado.

Detenidos

Barcelona.—La Policía verificó un registro en la casa 88 de la rambla de Cataluña, deteniendo a Benito Aguilera y Enrique Lorente como complicados en los delitos que se supone han cometido los detenidos en la calle Guch.

En el domicilio de éstos fueron halladas gran número de pistolas y revólveres.

7, 1'30 h.

Incendio

Barcelona.—En las inmediaciones del Tibidabo, en la estación del Funicular, se declaró un incendio que pudo ser rápidamente sofocado.

Detenidos

Barcelona.—La Policía verificó un registro en la casa 88 de la rambla de Cataluña, deteniendo a Benito Aguilera y Enrique Lorente como complicados en los delitos que se supone han cometido los detenidos en la calle Guch.

En el domicilio de éstos fueron halladas gran número de pistolas y revólveres.

Irregularidades administrativas

En la Compañía de ferrocarriles del Norte

(POR TELÉFONO)

Madrid, 6, 22'30 h.

La Compañía de ferrocarriles del Norte ha presentado ante el Juzgado un escrito denunciando anomalías administrativas en la Sección de reclamaciones de esta Compañía y que han sido descubiertas a consecuencia del expediente verificado.

El juez, en virtud de la denuncia formulada, ha ordenado la detención del jefe de la Sección de reclamaciones, don Federico Arriaga.

La Policía lo busca activamente.

Es detenido el señor Arriaga

Toledo.—El Gobernador recibió un telegrama de la Dirección general de Madrid, interesando la detención del director de la Sección de reclamaciones de la Compañía de ferrocarriles del Norte, don Federico Arriaga.

Se tuvo noticia de que de madrugada llegaron a esta capital en un automóvil dos sujetos que se hospedaron en el hotel Castilla.

Uno de ellos, que dijo llamarse Luis Gros, regresó al poco tiempo a Madrid.

La Policía se trasladó al hotel, interrogando al viajero que quedaba. Este dijo llamarse Luis Gros, enseñando documentos con este nombre.

En la maleta se le hallaron ropas con las iniciales F. A.

Acosado a preguntas confesó al fin llamarse Federico Arriaga, diciendo también que Luis Gros era un sobrino suyo.

Se le encontraron, como ya hemos dicho, documentos a nombre de Luis Gros y un salvoconducto al de Federico Arriaga.

También se le hallaron 375 pesetas.

Se espera la llegada de agentes de la Policía madrileña para hacerse cargo del detenido.

Las niñas desaparecidas de la calle Hilarion Eslava

(POR TELÉFONO)

7, 1'30 h.

El juez de la Universidad que instruye la sumaria con motivo de la desaparición de las niñas de la calle Hilarion Eslava, continúa activamente sus trabajos sumariales.

Hoy declaró el padre Leocadio, de la Compañía de Jesús, que conocía a Mariana Escudero y de la que ha dado cuenta de algunos detalles de su vida.

También han comparecido ante el juez las vecinas de la calle Hilarion Julio Llorriaga, Juana González y otras, que lo que han hecho ha sido dar detalles respecto de la forma en que en la mencionada calle se cree tuvo lugar la desaparición y que no ofrecen nada de importancia.

Se recordará que ayer se dijo que una mujer había manifestado que sabía donde se encontraban las niñas desaparecidas.

Hoy se ha tomado declaración a esta individuo y se ha visto que se trata de una sirvienta completamente loca.

Se da por seguro que la maestra Mariana Escudero será procesada.

Su marido Salvador Gómez ha desaparecido de su domicilio, ignorándose en absoluto donde se encuentra.

La niña Carmencita que hoy iba a deponer ante el Juzgado ya aplazado su comparecencia, pues el juez dió hoy por terminada sus actuaciones, ordenándole que mañana comparezca ante el Juzgado.

7, 2 30 h.

Parte oficial

Las noticias oficiales de Marruecos, facilitadas hoy a la Prensa, no acusan novedad en ninguna de las dos zonas del protectorado.

La Virgen de Africa

Ceuta.—Se han celebrado las tradicionales fiestas en honor de Nuestra Señora de Africa.

Para asistir a las mismas han llegado muchos forasteros, principalmente de Tetuán, Larache y Tánger.

La autoridad militar, con la solemnidad de costumbre, hizo entrega a la Virgen del bastón de mando.

Esta ceremonia se viene celebrando desde el tiempo del primer gobernador de Ceuta, Pedro Meneses, en 1415.

Obsequio de la Sociedad

NESTLE

CONTRA ENTREGA DE 25 ETIQUETAS BLANCAS de las que van pegadas en el bote de la Harina Lacteada Nestlé

SE REGALARA

Una preciosa muñeca

Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la Sociedad Nestlé, Gran Vía Layetana, 41.—Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

“EL PASO,”

BENEGAS, NÚMERO 16

Vinos, aguardientes y vinagre. Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo.

Doctor P. Piquero

OCLISTA

MEDICO MILITAR

Rambila, número 28.—MERIDA

El consulto no es caro, si es eficaz. Por eso, en estas nuestras tarjetas se encuentran muchas recetas.

Bodegas de la plaza de San José, número 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio.

El Jurado

El Jurado calificador de los trabajos que se presentan a este certamen ha quedado formado de la siguiente manera:

Presidente, don Luis Grande Baudesson.

Vocales: Don Narciso Maderal Vazquez, don Pedro Romero Mendoza, don Lorenzo López Cruz y don Ramón Segura de la Garrilla.

Secretario, don Federico Realfo García.

50

100

200

500

1.000

25

50

100

200

500

1.000

25

50

100

200

500

1.000

25

50

100

200

500

ELIPIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo por que quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que a veces alternan con estreñimiento, la dilatación y cicera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

SE VENDE camioneta Ford, casi nueva, con maizos, arranque y alumbrado eléctrico; carrocerías para carga y viajeros. Para tratar, con don Antonio Toranzo. Herrería. Alameda de San Juan.

Se vende un aparato cinematográfico, marca simple, con muy poco uso, seminuevo. Para tratar, con Angel Balseira González, en Santa Marta (Badajoz).

CORREO DE LA MAÑANA EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Bravo Murillo, números 2, 5 y 7.—Badajoz

Table with columns for 'Suscripciones' and 'Requiere' with various rates and terms.

VILLAFRANCA DE LOS BARROS

Necrología

Después de larguísima y penosa enfermedad, falleció en esta localidad la virtuosa señora doña Carmen Bermejo Durán, esposa que fué del prestigioso industrial de esta plaza don Manuel Felipe Mateos.

El acto del sepelio, que tuvo lugar en la tarde de ayer, constituyó una imponente y sentida manifestación de duelo, que puso de relieve las numerosas simpatías y afectos que gozaba la finada y arraigadas amistades con que cuenta su distinguida familia en la localidad.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su viudo, hijos, padres y hermanos y demás familia, deseándoles la suficiente resignación cristiana para sobrellevar pérdida tan sensible.

En libertad

Han sido puestos en libertad, bajo fianza, el ex alcalde Manuel García Domínguez y el que fué depositario de los fondos municipales Diego Rodríguez Cortés.

Comité

Ha sido constituido el Comité de organización de festejos para celebrar el aniversario del Directorio al Poder, bajo la presidencia del farmacéutico don Emilio Guerrero Luna.

Viajeros

Se encuentra en ésta pasando unos días con su familia, procedente de Madrid, el oficial de Correos don Pedro González García.

Después de brava permanencia en ésta regresó a Valencia del Ventoso don Antonio Barroso Gallego.

Salieron para Mérida los señores de Domínguez (don Alfonso).

Para Mondariz salieron la familia del médico don Diego Cortés Gallardo y doña Encarnación Gragera, viuda de Ceballos Zúñiga.

Saló para Santa Olalla don Pedro María Gragera León.—Corresponsal. 6 agosto 1924.

Glosopeda, muermo

heridas y llagas del ganado se evitan y curan con

ZOTAL

Registro civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 6:

Fallecidos.—Elías Rico Meléndez, de treinta y ocho años, asfixia por inmersión. Afiliados, 47.

Luisa Rodríguez Campos, de dos años, infección gastrointestinal. Concepción, 62.

Nacidos.—Julio del Pozo Salgado. Ramón Albarrán, 28.

José Regaña Rodríguez. Trinidad, número 30.

Emilio Miño Falcón. Plaza Alta, 37.

Joaquín Toribisco Cáceres. San Sebastián, 52.

Juan Luque Alvarez. Gobierno militar.

Matrimonios.—Ninguno.

Vacante

Solana de los Barros

Está vacante la plaza de médico titular de esta villa con el haber anual de 1.500 pesetas, más las iguales. Tiene 1.500 habitantes y buenas vías de comunicación. Para más detalles, a don Florentino Gallego, secretario del Ayuntamiento.

Valencia del Mombuey

Acto por cultura

Amablemente invitados por la maestra nacional doña Fausta Carrasco Moreno, hemos asistido a la Exposición de trabajos escolares en el día 12 del corriente mes, cuya descripción merecía emborronar no unos renglones, sino columnas enteras, para manifestar su trascendental importancia; mas careciendo de tiempo, sólo exponeré a grandes rasgos los más salientes.

A la hora convenida nos reunimos en la sala capitular de este Ayuntamiento los señores alcalde presidente don Enrique Naharro, segundo teniente alcalde don Luciano Naharro, señor juez municipal don Francisco Larios, el virtuoso señor cura don José Castilla, el entendido y competente veterinario de la localidad don Cipriano Ramos, el secretario del Ayuntamiento don Luis Naharro y el muy digno y caudoso comandante de la Guardia civil don Antonio Rangel y este humilde cronista, en espera de la llegada de las respetables señoras nombradas a tal fin, doña Marcela Naharro y doña María Macías, las que llegaron puntualmente, organizándose la comitiva para efectuar la visita a la escuela; pasados los saludos de rúbrica empieza la parte más simpática.

La niña Fidella Moreno Ramos se presentó ante nosotros y con argentina y dulce voz nos pronunció un discurso bonito de salutación.

Un pequeño discurso que empieza manifestando el agradecimiento que siente al recibir una visita que les indica que las autoridades se preocupan de su enseñanza y bienestar, terminando con vivas a España, a su majestad el Rey, al Directorio y a Valencia del Mombuey.

Su incansable maestra las hizo pasar de las asignaturas reglamentarias al encerrado, demostrando en todas partes sus extensos conocimientos; después fueron desfilando ante nosotros, presentando sus distintos trabajos, tan bonitos como artísticos.

Terminados los ejercicios, hizo uso de la palabra el bondadoso y digno señor cura, el que en su discurso, lleno de moral cristiana y amor patrio, les traza el camino del bien y la felicidad, exponiéndoles a la consideración de sus claras inteligencias los desastres que produce seguir el camino del mal, y, por último, hizo el resumen nuestro querido alcalde, que con palabra fácil y conceptos breves aprobó, refundió y prometió cuanto fuese preciso en bien de la enseñanza, la salud y la patria.

Fué concedido por la Junta a la maestra un voto de gracias.

No he de terminar sin exponer los rasgos de nuestra digna maestra, que de su bolsillo particular obsequió a las niñas con lindísimos diplomas, planas orladas, prendas y dulces; asimismo fuimos muy bien atendidos y agasajados con dulces, licores y habanos, por el esposo de la maestra doña Fausta, nuestro particular amigo don José Rodrigo Felipe.—Corresponsal. 30 Julio.

HOTEL DUÑAITURRIA

TELÉFONO 29-49 M.

PLAZA DEL ANGEL, 15 Y 14.-MADRID

PENSION DESDE 10 PTAS.

MILLONES

de enfermos con ECZEMAS, HERPES, ERUPCIONES, ERISPELA, SARNA, GRIETAS, etcétera, hay curados ya con la maravillosa POMADA ANTISEPTICA 19 del DOCTOR PIQUERAS (Jaén). Farmacias, a 2'25, 3'50 y 5 pesetas.

La carretera de La Roca de la Sierra al puente del Entrin

Señor director del CORREO DE LA MAÑANA.

Badajoz. Muy señor mío: Agradeceré de usted la publicación de los señores carteristas en el periódico de su digna dirección, toda vez que ellas tratan del problema de comunicaciones regionales, al que el Correo de LA MAÑANA dedica especial interés.

Por ello le queda altamente reconocido suyo afijo, s. s. q. l. e. l. e.

QUINTÍN RUBIO GARCÍA.

En el número de este diario correspondiente al 26 del próximo pasado julio, y bajo este mismo título, apareció inserto el escrito que don Julio García, en representación de la Comunidad de Labradores, de Mostiño, presentó al presidente del Directorio en la villa que con él fué la comitida que fué a Madrid, interesando en ella la pronta construcción de la carretera a que hace referencia este epígrafe, por considerarla de extrema necesidad para la zona que abarca. Es el mismo trabajo aparecieron los justificantes de la gestión que, con carácter particular, viene verificando el señor García.

Esperando que, por capacidad, cargos que desempeñe y mayores intereses materiales creados en este pueblo, hubiese algún vecino que hiciera público desde la prensa el agradecimiento y entusiasmo que este vecindario ve tan laudable campaña, por ser esta localidad una de las más interesadas en la carretera de referencia, no he querido molestar la atención de estos lectores, pero como pasados días y veo que no lo hacen, molesto por muy al señor López Pradencia para hacer constar desde las columnas de su diario la simpatía y reconocimiento con que sigo la meritoria labor del señor García en beneficio de los intereses de la zona que abarca el trayecto; y además, para ofrecer a dicho señor, como material de ésta y afilados a estas breves periódicas, mi pobre comentario en esta obra de agradecimiento regional.

Me llena de satisfacción ver este diario despertar de nuestra región; despertarse sus miembros de la sañuda indiferencia para recobrar aquella espiritualidad recia y romántica que animó, en otros tiempos a nuestros paisanos. Y más aun todavía cuando esas mismas vibraciones de la actividad regional hoy así son todavía—viven en la conciencia de algunos hombres de los pueblos que abarca esta carretera en pro yecto, para aires esta cuestión tan importante para estos pueblos.

Otros de los pueblos interesados en esta carretera, aparte de Mostiño y La

Roca, es el inmediato de Puebla de Obando al cual, estando más a este por la carretera de Cáceres y Badajoz, le resolverá el problema de los transportes de carbón, que la principal riqueza de dicho pueblo, y cuyo negocio lo realiza la mayor parte con Mostiño y estación, que dista de dicho pueblo y de aquí 33 y 23 kilómetros aproximadamente.

Son, pues, dos pueblos interesados en esta carretera, además de por su importancia general, Mostiño, Puebla de Obando, Puebla de la Calzada y éste en carácter preferente, y Torremayor, La Nava de Santiago en segunda línea, todos estos, como cosecheros los lectores, de bastante producción agrícola que transportan.

Esta carretera con la terminación de la de Cáceres a Badajoz pronta y terminada, resolverá el problema de las comunicaciones en este pueblo. Ha de hacer resaltar su dato por lo que desobliga los rasgos: Si Extremadura es una de las regiones que más contribuye al Estado, La Roca es uno de los pueblos que aportan más riqueza a la zona que abarca las capitales que por diversos conceptos tienen que aborzar a La Diputación y Estado y otros organismos oficiales. Este hecho insignificante al parecer, pero de mayor fuerza y aliento para recibir de nuestras autoridades regionales una efectiva cooperación en la construcción de esta carretera, porque ello interesa grandemente a un pueblo que desde su origen se halla herido de toda protección oficial, que le haya mejorado su vida.

Me ha extendido más de lo que pensaba, Sra. dispensarme los lectores. Si estas líneas al señor García de aliento confortador en su labor realizada y proseguir; y para los habitantes de La Roca, especialmente a la autoridad y demás personas de algún prestigio, de x tanto que muevan su voluntad a tomar parte más activa en la campaña emprendida.

QUINTÍN RUBIO GARCÍA.

La Roca de la Sierra, 4 de julio de 1924.

Nota.—D después de escrita la presente crónica he averiguado que hoy, en alicato barcelonés ha manifestado este alcalde al señor García el interés y agradecimiento que el Ayuntamiento de su presidencia reconoce en su campaña. Mas no me complace esta adición, aunque insistimos no basta felicitar, sino coadyuvar.

Cambios oficiales de Lisboa

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA

La peseta, 4.600 reis; el duro, 23.000; el escudo, 21'73 céntimos.

CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL

“CÓRDOVA”

CLASE SUPERIOR

FABRICA EN EL HENARES (GUADALAJARA)

OFICINAS: PASEO DE RECOLETOS, 9.—MADRID

Venta exclusiva en Extremadura:

Domingo Olgado

FABRICA DE MOSAICOS

Prim, núm. 7.—Badajoz

ACADEMIA SAN ANTONIO-Melchor de Evora, 12

Preparación para carreras especiales y segunda enseñanza. Clases de Idiomas, Contabilidad, Caligrafía, Taquí y Mecanografía.

Director: DON JULIO P. PARDO, Contador y Profesor Mercantil.

PORTUGAL Bolsa de Madrid

(POR TELEFONO)

6. 22'50 h.

Delimitación de fronteras

Lisboa.—Encuéntrese desde hace varios días en Lisboa una comisión de vecinos del pueblo de Mourao, que han venido expresamente a la capital para tratar de la cuestión de la limitación de la frontera lusoespañola.

Los habitantes de Mourao pretenden evitar la pérdida de cerca de 2.000 hectáreas del territorio portugués, acerca de las cuales se ha tratado ya largamente.

La comisión estuvo ayer en el Parlamento, en donde expuso los fines de su viaje y entregó al ministro de Negocios Extranjeros una protesta de la Junta de Freguesias, desmintiendo varias noticias tendenciosas publicadas acerca de este mismo asunto recientemente.

La comisión manifestó al señor Victorino Guimarães la intención en que se encuentran los pueblos fronterizos de aceptar todos los compromisos, desistiendo al mismo tiempo evitar que los nuevos sean tomados en consideración.

Condecoraciones

Lisboa.—Por el presidente del Ministerio fué firmado un decreto concediendo el grado de gran oficial de la orden de Cristo al obispo de Ceuta don Marcelo López.

También le ha sido concedida la encomienda de la misma orden al alcalde de aquella ciudad don Demetrio Casares Vázquez, y la de oficial a los señores don Damián Seias Govarrón y don Francisco de las Heras, ex alcalde de Ceuta.

Al secretario del Ayuntamiento de la misma ciudad, don Julio González Marco, se le ha concedido el título de caballero de la orden de Cristo.

La navegación aérea entre Portugal y América

Lisboa.—El capitán aviador René Jones, uno de los ases de la Aviación portuguesa, emprenderá en breve un viaje al Brasil y a la Argentina con propósito de estudiar en aquellas naciones la manera de establecer la unión de Portugal con la América del Sur por medio de una línea hidroaérea.

INSPECCION MUNICIPAL

Matadero

En el día de ayer se sacrificaron en el Matadero de esta capital las siguientes reses, por los tableros que se mencionan:

- Francisco Alfonso, un buey. José Maldonado, una vaca. José Caballero, un eral, un macho y dos borros. Mariano Anselmo, un eral, seis chivos y un borrego. Pedro Anselmo, un eral y una oveja. Ramón Gutiérrez, una vaca y cuatro chivos. Juan Alfonso, un añojo, una cabra y una oveja. Robustiano Regidor, dos cabras. Juan Rodríguez, once chivos. Pedro Cortés, una cabra y una oveja. Vicente Alfonso, tres cabras. Manuel Campos, tres chivos. Francisco Alfonso, 15 borregos. José Maldonado, tres chivos.

Las reses sacrificadas arrojaron un peso total de 2.081 kilogramos.

Frumentarias

En el día de ayer entraron en esta capital, por las distintas puercas, las especies siguientes:

- Trigo, 3.445 fanegas. Harina, 4.020 kilogramos. Café, 4.430 idem. Vinos, 301 arrobas. Patatas, 300 idem. Melones y sandías, 650 idem.

CORREO DE LA MAÑANA

Fondos públicos

Perpetua exterior, 4 por 100

85 65 Serie F, de 50.000 ptas. nom. 85 63 86 10 C, de 4.000 85 83 86 10 A, de 1.000 86 80

Perpetua interior, 4 por 100

70 65 Serie F, de 50.000 ptas. nom. 70 65 71 00 C, de 5.000 71 00 70 95 A, de 500 71 80

Carpeia interior, 4 por 100

58 00 Serie F, de 50.000 ptas. nom. 00 00 00 00 C, de 5.000 00 00 00 00 A, de 500 00 00

Amortizable, 4 por 100, 1877

95 70 Serie F, de 50.000 ptas. nom. 00 03 96 80 C, de 5.000 97 19 96 80 A, de 500 97 03

Amortizable, 5 por 100, 1877

96 00 Serie F, de 50.000 ptas. nom. 00 00 96 50 C, de 5.000 00 00 96 50 A, de 500 00 00

Órdinas hipotecarias

91 50 Banco Mpt. España 4/100 91 51 101 93 Idem Idem Idem 4/100 101 93

Asiáticas

568 00 Banco de España 000 00 245 00 Arrendamiento de Tabacos 245 00 45 00 Banco Español Río de Plata 42 50 154 00 Banco Hispano Americano 154 00 92 00 Anualidades preferentes 92 00 59 75 ordinarias 41 01

Obligaciones Mpt.

111 00 C.ª minera de Rio Tinto 4/100 101 00 98 50 Sociedad minera Pácharroya 98 50

Cambios internacionales

55 12 Libras 55 15 29 90 Francos 40 25 55 80 Francos belgas 57 65 169 61 Francos suizos 141 25 7 48 Dólares 7 44 0 10 Marcos (el millón) 0 05 6 21 Escudos 5 22

Estadística meteorológica

Estadística mensual y diaria de Madrid

RESUMEN DE LOS DATOS

7 A. 15 A. 18 A.

Temperatura en mín. 744.7 745.6 742.4

Temperatura en máx. 24.9 24.4 24.2

Temperatura por la noche 51 55 21

Viento Dirección SO. O. S.

Viento fuerza (en m/s) 1 1 5

Humedad relativa por la noche 11.0

Estado del cielo Desp.ª Desp.ª Desp.ª

Temperatura máxima en el día 47.0

Temperatura mínima en el día 57.0

Temperatura media del día 22.0

Temperatura media del mes 22.0

Temperatura media del año 22.0

Temperatura media del mes de agosto 22.0

Temperatura media del día de hoy 22.0

Temperatura media del día de ayer 22.0

Temperatura media del día de mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

Temperatura media del día de pasado mañana 22.0

EL HIJO DE LA PARROQUIA

por

Carlos Dickens

—Si—respondió Bumble—; se necesita en primer lugar, un alfiler, y luego hay que hacer un esterojo parroquial.

—¡Baylor, Baylor!—murmuró Sowerberry, leyendo el papel.—Este hombre me es desconocido amigo Bumble.

—Parece que se trata de una familia de tratantes y, lo que es peor todavía, de orgulloso.

—¡De orgulloso!—exclamó el farrero, con sonrisa irónica.—Eso es ya decir mucho.

Lo cierto es que inspira compasión. —Es eso estamos conformes.

—En la parroquia no hablamos oído hablar de esa gente hasta anoche—prosiguió el bedel—, y nada sabríamos a estas fechas si ese hombre que vive en la misma casa se hubiera presentado al Consejo pidiendo que se enviara al médico a visitar a una enferma muy enferma. Por desgracia, el médico acababa de salir; pero su ayudante, joven bastante listo, envió a la paciente una botella de medicina.

—¿Si parece mental? He de saber usted que el marido de la enferma devolvió la botella, diciéndole que aquella medicina no era conveniente a la enferma. ¿Se explica usted tanta tardanza? ¿Una medicina excelente, energética y saludable, administrada con éxito satisfactorio, ama no hace ocho días, a dos alfileres y a un poco de cordel?

Y Bumble, ante la enormidad de semejante negativa, descargó un descomulgado bastonazo sobre el mostrador.

—¡Jamás, o cosa semejante!—exclamó Sowerberry.

—¡Nunca, jamás!—gritó el bedel.—Nunca se ha cometido parecida infamia; pero ya que se ha cometido esa infamia, forzoso será enterarla. Aquí tiene usted las señas, y cuanto antes se despache, mejor.

Y Bumble, en el paroxismo de su cólera, se puso el tricorne del tóver y salió hecho una larva de la tienda.

—Habrá observado, Oiverio—dijo el farrero cuando hubo desaparecido el bedel—, que tal era la feria de Bumble, que ni siquiera te ha visto ni ha preguntado por tí.

—Verdad es, señor—respondió el médico, que durante la entrevista se había visto prodigiosamente, y que un

tendría al recordar la voz del terrible bedel.

Tendría, sí, y eso que no tenía a la sazón motivo para ello, porque Bumble, a quien tan hondamente había impresionado la predicción del cura, no se acordaba de Oiverio, ya que Sowerberry le había tomado a prueba hasta que el muchacho se constatare por siete años o más para olvidarse de él; finalmente, cuando cesara el peligro de tener que admitirlo otra vez al hospital.

—Vamos—exclamó el farrero, poniendo término a las reflexiones del bedel y poniéndole el sombrero—; cuando antes despachemos este negocio, mejor. Tú, Né, cuida de la tienda, y tú, Oiverio, ponte la gorra y ven conmigo.

El hombre, lívido y demacrado, de barba y cabello grises, tenía los ojos ferozmente en su ojo; el viejo, de rostro marcado por profundas arrugas; ojos pequeños, de mirada penetrante, y boca con sólo dos dientes, que sobresalían del labio inferior, ofrecía un aspecto casi repugnante. Oiverio, al mirarlos, experimentó la desagradable sensación que le producían las ratas escaldadas de la calle.

—¡Nadie la toque!—gritó el hombre al ver a Sowerberry acercarse al sitio donde estaba el cadáver.—¡Aquí—les dijo—, si no quieren morir a mis manos.

—No diga usted sandeces, pobre hombre—respondió el farrero, a quien no impresionaba la miseria en cualquiera de sus formas.

—¡Le digo a usted—replicó el hombre, apretando los puños y dando firmes patadas en el suelo—que no quiero que le entienda! Allí no podrá dormir, y los gases se le manifestarán en el vientre. ¡Está tan fiero!

El farrero, sin hacer caso de los apóstrofes de aquel hombre, sacó una cartita del bolsillo y se arrodilló algunos momentos junto al cadáver.

—¡Ay!—exclamó entonces el desgraciado viudo, prorrumpiendo en sollozos y arrojándose a los pies de la difunta.

Arrodillados todos alrededor de ella, y escuchando. Esta mujer—